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要聞

巴里薩坎敦促國會通過NEDA重組法案
本報訊：國家經濟發展署（NEDA）署

長阿森尼奧·巴裡薩坎週三敦促立法者通過該

法案，尋求重組NEDA秘書處。

在眾議院第19屆國會《經濟、規劃和發

展法案》的首次公開聽證會上，巴裡薩坎表

示，NEDA秘書處重組為經濟、規劃和發展部

（DEPDEV）將使該機構能夠更有效地履行

其擴大的任務，因為它有助於塑造和指導國

家的社會和經濟發展。

該措施是將NEDA重組為DEPDEV的提議

的最新迭代，旨在加強整個官僚機構的政策

一致性，以實現該國的社會經濟目標。

該法案旨在加強和精簡經濟和規劃機構

的權力和職能，以實施持續和協調的國家發

展政策，並確保總體規劃協調一致、協同一

致，對新出現的問題作出反應，並與國家的

發展優先事項、戰略和長期願景保持一致。

巴裡薩坎說：「如果適當的規劃不能

與週期中其他同樣重要的步驟無縫銜接，它

才能走得更遠。這些步驟包括預算編製、實

施、監測和評估，這些步驟反饋到規劃工作

中。NEDA在每一步中都發揮著催化作用。」

他補充說：「NEDA重組為經濟，規劃

和發展部或DEPDEV將加強NEDA的任務，並

使該機構與其他行政部門處於平等地位，從

而加強這種聯繫。」

該法案旨在促進更牢固的規劃與預算之

間的聯繫，並更有指導性地實施符合國家發

展議程的計劃和政策。

DEPDEV將被要求通過制定標準、指南

以及合規和問責機制來發佈規劃呼籲，指導

政府的規劃週期。

它還應更新長期願景以及國家和國家以

下各級發展計劃，並與預算和管理部密切合

作，確保優先計劃和項目的年度和多年預算

撥款保持一致，以實現已確定的發展目標。

擬議的法案還將為DEPDEV提供製定中

期國家評估議程和監督政府對其計劃和項目

的評估研究的任務。

DEPDEV還將負責為國家和區域政府機

構以及地方政府單位實施一項關於發展政策

和規劃的能力建設計劃。

巴裡薩坎說：「重組將有助於確保精心

設計的計劃不會僅僅停留在原地，政府批准

的政策和項目得到充分監督，以檢查其進展

情況，並嚴格評估以檢查其實現預期成果的

有效性。」

他補充說：「在一個瞬息萬變、日益

複雜的世界中，在我國經濟治理中發揮作用

的機構必須不斷發展，以適應時代的需要。

我們希望國會能夠認識到，NEDA重組為

DEPDEV將有助於我們的機構履行其為國家

服務的使命，並使我們更接近我們都渴望的

『穩定，方便與和平的生活』。」

美國農業部將2024年菲律賓大米進口
預測上調至410萬噸

本報訊：根據美國農業部（USDA）的

最新報告，預計菲律賓今年的大米進口量將

超過最初估計的產量，進一步鞏固菲律賓作

為世界最大穀物主食進口國的地位。

美國農業部在3月份的《穀物：世界市場

和貿易》報告中預計，菲律賓今年將進口410

萬噸大米，比2月份估計的390萬噸高出20萬

噸。美國農業部將「收成減少」作為上調菲

律賓大米進口預測的原因，特別是由於厄爾

尼諾現象。美國農業部也注意到我國進口的

增加。

在早些時候的報告中，美國農業部將

「最近從越南的強勁採購」歸因於調整其早

期預測的原因。

菲律賓和越南在1月下旬費迪南德·馬科

斯總統對河內進行國事訪問期間簽署了關於

大米貿易合作的諒解備忘錄（MOU）。

根據諒解備忘錄，越南同意以具有競爭

力和可承受的價格向菲律賓私營部門供應白

米，每年供應150萬至200萬噸大米。

農業部助理部長兼發言人阿奈爾·德·梅薩

說：「儘管美國農業部有預測，但通常不會

實現。」

梅薩引用了美國農業部對2023年大米進

口量為390萬噸的預測，但該國的實際進口量

低於預期。

他說：「根據海關局（BOC）的數據，

包括種植業局（BPI），我們的進口量為360

萬噸，因為我們本地的收成相當高，去年收

成創新紀錄，大米產量達到2006萬噸。」

然而，梅薩承認，厄爾尼諾現象可能會

影響我國的稻米生產。因此，他說，「我們

預計今年的產量將與去年略高。

梅薩說：「由於正在發生的事情以及下

半年可能出現了拉尼娜現象，我們非常保守

地看待。」

央行：國民身份證位居有效身份證件榜首
本報訊：菲律賓央行（BSP）已指示銀

行和其他央行監管的金融機構（BSFI）將菲

律賓身份證（PhilID）放在可接受的有效身份

證件列表的首位。

央行在週三的一份聲明中表示，所有

BSFI必須採取加強措施，以確保PhilID（無論

是實體卡還是ePhilID）在所有金融交易中被

廣泛接受，作為有效和充分的身份和年齡證

明，但須經過身份驗證。

它說：「BSFI可以使用PhilSys Check身份

驗證工具來驗證存儲在二維碼（QR）中的數

據是否與印在ID正面的信息相匹配。」

央行於今年2月15日發佈了第2024-006號

備忘錄，要求BSFI在其場所的櫃檯和公共入

口以及其官方網站、社交媒體頁面和其他消

費者信息渠道和宣傳材料上展示可接受的有

效身份證件清單。

它還指示BSFI向所有有關人員和分支機

構廣泛傳播備忘錄。

央 行 的 備 忘 錄 是 正 在 進 行 的 計 劃 的

一 部 分 ， 旨 在 確 保 菲 律 賓 身 份 識 別 系 統

（PhilSys）的有效實施。

第11055號共和國法，即《菲律賓身份

識別系統法》及其修訂的實施細則和條例規

定，個人在PhilSys的記錄應被視為官方和充

分的身份證明。

PhilID是政府頒發的官方身份證明文件，

用於與所有國家政府機構、地方政府單位、

政府擁有或控制的公司、政府金融機構、州

立大學和學院以及私營部門實體進行交易。

3月13日，穆斯林在計順市亞蘭禮沓農民廣場的清真寺低頭祈禱。對穆斯林來說，神聖的
齋戒月是靈性成長和反思的時間，也是對他們所得到的所有祝福表示感激的時間。

小馬：南海安全通行有利全球
本報訊：小馬科斯總統於3月12日強調了

南海安全通行的重要性，並表示自由開放的

水道不僅有利於菲律濱，也有利於全世界。

小馬科斯在德國柏林與德國總理朔爾

茨舉行的聯合新聞發布會上表示：「必須承

認，南海負責著全世界60%的貿易。因此，

這不僅符合菲律濱、東盟或印太地區的利

益，也符合整個世界的利益。」他補充道：

「因此，保持它作為在南中國海進行的所有

國際貿易的安全通道符合我們所有人的利

益。」小馬科斯發表上述聲明時指出，雖然

南海沒有發生直接的戰爭，但由於爭議海域

的緊張局勢加劇，各國都感到擔憂。

他表示，很難看到前進的道路，因為中

國「已經侵入」菲律濱的專屬經濟區，儘管

菲律濱的基線「已經確立多年」。

小馬科斯表示，菲律濱政府沒有拒絕中

國為解決南海問題提出的任何建議，但質疑

中國設置的前提，即「他們的領土遵循現在

所謂的十段線主張」。

他說，中國的十段線主張沒有得到包括

菲律濱在內的任何國家的承認。

他強調，身為菲律濱總統，他別無選

擇，只能繼續保衛國家領土。

小馬科斯引述朔爾茨即將對中國進行的

訪問表示，他只希望這將有助於緩解南海的

緊張局勢。朔爾茨支持小馬科斯，並強調維

護國際法的重要性，特別是管理國際航行的

法律，例如《聯合國海洋法公約》。

朔爾茨告訴小馬科斯：「我相信遵守現

行立法對每個人都很重要。 正如我所說，我

們今天討論了這個問題，我明確表示我們支

持菲律濱確保權利受到保護。」

小馬科斯於週三清晨（馬尼拉時間）在

柏林與菲律濱僑民會面時表示，德國支持菲

律濱尋求保持南海「開放、安全與和平」。

美國與菲律濱持續走近，重磅

投資菲律濱之餘，亦尋求在距台灣

約140公里的描丹尼斯群島尋找立

足點。美國利用菲律濱進行多方部

署，受訪學者指出，美國是在採取

迂迴戰術，共有三層邏輯，以震懾

中國。

美國商務部長雷蒙多12日結束

為期兩日的菲律濱訪問行程，提出

多項承諾，包括幫助菲律濱半導體

廠增加一倍，對菲進行提供超過10

億美元的投資，涉及擴展太陽能等

領域。

儘管美國並未提供任何關於如

何幫助菲律濱的具體細節，但這些

向菲律濱「送大禮」 的行為，被解

讀為顯示出菲律濱的地位對美國愈

顯重要。

南京大學中國南海研究協同創

新中心高級研究員成漢平13日對香

港中通社表示，美菲是同盟，互相

來往很正常，但雷蒙多選擇的時間

節點恐怕有點耐人尋味。目前菲律

濱和中國的對抗到了新時刻，此時

美國官員走出來，就是要告訴菲律

濱，衝在最前面為美國的戰略利益

服務，美國肯定會給好處。

成漢平續指，今年是美國大

選年，選舉結果未知，雷蒙多主動

走上門來，充其量就是許下空頭承

諾，做一些姿態，表明美國很重視

菲律濱。對菲律濱來說，也可以緩解菲律濱

總統馬科斯所面臨的壓力，這對馬科斯而言

是非常及時的打氣行動。

除了經濟上的援助外，兩國在「安全領

域」的合作也在推進。菲律濱將在美國的幫

助下，在距離台灣不到200公里的描丹尼斯群

島建造新民用港口。據悉，美國陸軍將於4月

下旬抵達該省，進一步討論有關事宜。由於

靠近巴士海峽，描丹尼斯群島戰略價值極為

重要。

「美國在描丹尼斯群島的意圖很明確，

除了對台之外，還試圖了形成一張網絡，震

懾遏制中國。」對於美軍在描丹尼斯群島尋

找立足點，成漢平指出，美國表面上是以南

海問題為由強化美菲同盟，實際上也是進一

步擴大自己的行動空間，給美國戰機或者其

他後勤補給尋找落腳點。而且美國還推出海

域感知計劃，實現與一些盟國信息共享，試

圖監視中國軍事活動動向。

對於美國一系列操作，也有學者認為，

美國是在用菲律濱側應台灣。

成漢平指出，美國是在採取迂迴戰術，

共有三層邏輯。首先，煽動菲律濱把南海局

勢炒熱，這是第一層邏輯設計。其次，由於

菲律濱力量不足以抗衡中國，再根據美菲共

同防禦條約，贏得話語邏輯，要求菲律濱開

放軍事基地。最後，其實美國核心目的是利

用菲律濱側應台海，並試圖利用描丹尼斯群

島，震懾中國。

對於美菲加強合作，成漢平指出，菲律

濱希望藉助美軍來提升自己的國防實力，比

如美軍會帶來新設施、新作戰理念和訓練手

段，這是菲律濱軍方最為倚重的。但當一個

國家有其他國家的軍隊駐紮，這意味著這個

國家戰略自主幾乎變為零，菲律濱這種行為

也會讓中菲關係嚴重倒退，而且對於越來越

重視戰略自主的東盟而言，這可能會破壞東

盟的整體性。

一個月中20次六合彩？
菲慈善馬票署指非頭獎

本報訊：菲律濱慈善馬票署於3月13日澄

清稱，據稱一個人中了20次樂透獎並非中了

頭獎。

參議員拉菲．杜弗援引該機構的一份名

單稱，一名投注者在短短一個月內就贏了 20 

次。

菲律濱慈善馬票署在聲明中表示：「參

議員杜弗顯然沒有注意到的是，同一份清單

還顯示，對於6/42期樂透、6/45期大樂透、

6/49期威力樂透、6/55期超級樂透 和6/58期超

級大樂透等累積獎金遊戲，並沒有中獎者多

次中彩。」

「因此，這裡真正的問題是領彩人，而

不是像杜弗參議員所假設的那樣。」

菲律濱慈善馬票署表示，杜弗所指的20

次中獎是在贏得了小獎，並補充說杜弗所提

到的人不一定是中獎者。

「對於2D、3D、4D和6D等數位遊戲，

菲律濱慈善馬票署的樂透代理或中獎者代表

可以代領獎金。由於它們只是小獎，中獎者

可以請他信任的人領取獎金。」

菲律濱慈善馬票署表示，中獎者由於

沒有有效身份證件以及菲律濱慈善馬票署辦

公室距離住所較遠，而選用「代領獎金」計

劃。

本 報 訊 ： 眾 議 院 選 舉

權和選舉改革委員會的眾議

員無法掩飾他們對選舉承包

商Miru Systems Co. Ltd. 進行 

2025 年中期選舉的能力的擔

憂日益增長。

選舉署「極其倉促」地

與韓國公司簽署了價值 180 

億披索的自動計票合同。

眾議員陳發戈猛烈抨擊

了他所說的 180 億披索自動

計票合約的簽署，儘管越來

越多的人呼籲選舉署調查圍

繞Miru的中標的爭議。

在 3 月 12 日星期二舉

行的委員會監督聽證會上，

選舉署長加西亞和 Miru 代

表沒有沒有出現，讓委員會

成員感到沮喪，因為他們期

待著目睹將在2025年中期選

舉中使用的新自動投票系統

的演示。

眾議員陳發戈說：「這

個委員會的成員想向系統提

供者Miru提問。我不知道為

什麼承包商沒有出席這次會

議的緊迫感。委員會的期望

是有一個演示，以確保明年

選舉中使用的計票機的完整

性和真實性。」

眾 議 員 羅 德 里 藝 斯 指

出 ， 委 員 會 邀 請 的  1 4  名 

Miru高層，沒有一人出席週二的聽證會。

選舉權委員會主席達洛格眾議員對Miru

沒有解釋其代表缺席的情況感到不悅。

對陳發戈來說，Miru表現出了對眾議院

委員會的不尊重。「我們正在談論下一次選

舉，選舉必須透明、真實和正直。如果Miru

作為服務提供者不重視這三個條件，就會出

現問題。」

陳發戈同樣對加西亞未能兌現其個人保

證表示遺憾。加西亞之前承諾，在解決許多

爭議之前不會將合同授予 Miru。

他指出採購過程缺乏透明度，並警告選

舉署倉促簽署協議會帶來可怕的後果。

「在我參加的 2 月 21 日演示中，我向

加西亞署長提出了有關 Miru 機器和採購流程

的許多擔憂。他親自向我保證，選舉署目前

不會將合約授予Miru，並且還有時間來解決

這些日益增加的擔憂。

陳發戈說：「令我非常驚訝和失望的

是，選舉署在隔天就授予了合同。」

陳發戈對計票的完整性提出了質疑，因

為他親眼看到 Miru的機器在上個月的演示中

讀取了皺巴巴、有標記和撕裂的選票樣本。

眾議員卡斯特洛也對Miru的缺席表示失

望，因為她想詢問這家韓國公司同樣備受爭

議的本地合資夥伴的情況。

卡斯特洛說：「我們聽說，選舉署的招

標流程可能是為Miru（作為選定的競標者）

量身定制的。」

她也指出，Miru分別在阿根廷和吉爾吉

斯斯坦負責的選舉中存在安全漏洞和腐敗行

為。

眾議員曼紐爾則譴責選舉署沒有考慮

到Miru在剛果民主共和國和伊拉克舉行的選

舉的選舉中出現的錯誤。他警告說，如果明

年菲律濱也發生同樣的情況，將會出現「混

亂」。因此，曼紐爾尋求 Miru 的合資夥伴出

席定於 3 月 19 日舉行的下一次會議。

菲少女懷孕
超過疫情前水平

本報訊：菲律濱人口與發展委員會週三

表示，青少年懷孕率已超過疫情前的水平，

該委員會呼籲立法者通過一項法案，保護年

輕母親。

人口委員會知識管理和傳播部門代理主

管奎萊表示，根據菲統計署的數據，2022年

青少年懷孕病例從2021年的13萬例上升到15

萬例。

她說：「我們認為，在大流行期間，青

少年懷孕病例當然會減少，因為知道孩子們

不能外出，然後我們驚訝地發現，在2022年

大流行之後，青少年懷孕病例有增無減。」

這位官員說，菲律濱目前是青少年懷孕

率最高的國家之一。

一項擬議措施的目的是建立一個預防少

女懷孕機構間理事會，該理事會將制定和執

行一項預防少女懷孕的國家行動計劃。奎萊

說，該法案已在眾議院獲得批准，並正在等

待參議院的批准。

「實際上，我們真正想做的是加強——

使青少年懷孕成為這個國家緊迫的優先事

項。根據民事登記和生命統計數據，10至14

歲、15至19歲的青少年懷孕人數正在增加，

所以這項法案真的需要通過。」
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